



# Falange

Órgano diario de FE de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 14 de Enero de 1937.

**En la provincia de Málaga ha sido ocupado Estepona, importante población**

**Según Radio Club Portugués, las comunicaciones entre Tarragona y Valencia han sido cortadas**

**EL SUR DE FRANCIA PARECE ESTAR VIRTUALMENTE EN PODER DE LOS ROJOS—S. S. EL PAPA DICE QUE LA GUERRA ESPAÑOLA ES UN AVISO GRAVE PARA EL MUNDO ENTERO**

**Ejército del Norte:** Quinta, sexta, séptima, octava y División de So-

ria: Sin novedad con ligeros tiroteos. Siguen presentándose milicianos rojos huídos de las filas enemigas.

**División de Madrid:** Tiroteos en todos los frentes y un ataque enemigo en Las Rozas, que fué rechazado ocasionándole gran cantidad de bajas.

**Ejército del Sur:** En el día de hoy se ha llevado a cabo una brillante operación para la ocupación de Estepona, la que se logró después de un victorioso combate en el que se causó al enemigo numerosas bajas. Dejó abandonado en las trincheras gran cantidad de muertos y abundante material.

De Orden de S. E.; El 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## Habla Salamanca

Servicio de Radio EA 6 A F

**Los poetas árabes versifican en honor de Franco**

Una interesante crónica enviada de Casa Blanca habla del espíritu que anima a los moros en la zona española de Marruecos. Estos moros se muestran encantados de habitar en España y combatir frente a los rojos en las filas del ejército nacional al mando del Generalísimo Franco. Han sacado muchas y muy notables coplas referentes a la guerra española. Por todas partes se oyen vivas a España y a Franco y mueran los marxistas. Llamam a Franco «el Mamelú», el victorioso. Los poetas moros han compuesto muchas poesías elogiando a España y a Franco y cantando sus glorias. Una de estas poesías traducidas del árabe y sin rima posible en castellano, por lo tanto, dice así:

Seguimos con fervor las batallas libradas por Franco

El Jefe de los Jefes de hoy, Jefe de los Jefes de mañana

Nosotros deseamos la victoria de su fe

Nosotros la deseamos ardientemente

Porque él como nosotros

Lucha contra la iniquidad y contra los hombres crueles que reniegan de Dios y de su justicia

El combate a los hombres rojos de corazón, rojos de llamas y sangre

Nosotros luchamos por él con bravura, con él en España

Y aquí con nuestros pensamientos, con los sentimientos de nuestro corazón

Pedimos a Dios se digne conceder a Franco la victoria de las victorias ilustres

Y que permita poner en sus manos a sus enemigos encadenados

Franco iniciará una era de justicia, de amor y de paz.

Con ello Dios nos dará un salvador y un padre.

En breve daremos nuestras emisiones por esta radio reformada, mucho más potente que en la actualidad.

Serán inauguradas con un discurso trascendental del Generalísimo Franco, tomando parte en la emisión personalidades destacadas del mundo del arte.

**Ante el palacio de la Generalidad piden pan las mujeres y los niños**

En Barcelona hubo ayer nuevas manifestaciones de protesta contra el gobierno catalán, motivadas por el hambre que hacen pasar a aquel

pueblo los anarquistas y rusos que lo tienen tiranizado. No sólo hubo manifestaciones callejeras si no que en el cuartel de los juventudes unificadas de las milicias socialistas hubo una sublevación que produjo gran alarma. Las gentes hambrientas saltaron un carro que llevaba una tonelada de carne para el mercado. Para desatolar el gentío que ferocemente se disputaba un trozo de carne, fué preciso utilizar la fuerza armada.

Una gran manifestación de mujeres y niños al grito de «Queremos pan» se dirigió desde la Rambla y continuó por la calle de Fernando hasta la plaza de San Jaime, donde se situó ante el palacio de la Generalidad. Tal era el número de los componentes de la manifestación y tan fuertes las protestas, que los hombres de la Generalidad se dirigieron a los manifestantes para prometerles que todo se arreglaría satisfactoriamente y que hoy habría pan en abundancia.

El ambiente de anarquía aumenta por momentos en Barcelona y la prensa ataca al «gobierno», el cual ha tenido que amenazar con la suspensión de varios periódicos.

**Es asaltada la redacción de un periódico barcelonés**

Radio Moscú dijo que según le informaban de Barcelona, los trotskistas asaltaron la redacción de un periódico republicano, para lo cual se sirvieron de treinta individuos armados. Radio Barcelona, ocupándose también de este suceso, dijo que fué «El Diluvio» el que sufrió el asalto. En la redacción se presentaron elementos armados que amenazaron de muerte a los redactores, director y demás personal, si no cesaban en su campaña contra los comunistas puros.

**Las ideas del antifascismo**

Un hombre con toda la barba, Ossorio y Gallardo, acaba de inventar un nuevo toque de corneta para atraer y seducir a la manada de insensatos e indeseables del extranjero. El inventor de la juricidad, fracasada ésta, recurre ahora a otro subterfugio indecente cuyo éxito espera le produzca más celebridad y más honor. No es para menos pretender la corrección del emblema marxista: «Proletarios de todos los países uníos» substituyéndolo por otro grito de guerra más moderno. Ossorio propone transformar el grito marxista en el siguiente: «Antifascistas de todo el mundo, uníos» que serviría para aumentar el número de los enrola-

dos en las brigadas internacionales al servicio de los rusos españoles.

El ventajista de la juricidad y embajador de los soviets en Bruselas, Ossorio y Gallardo es, en parte, responsable de los innumerables crímenes cometidos por el Komitern y que trae consigo el antifascismo. Cuantos se reúnan bajo el mando de Kleber o de cualquier otro rabadán con la estrella soviética, atracadores, ladrones y asesinos, constituirán una gangrena lenta y macabra.

**Como son los antifascistas de todo el mundo**

Los periódicos franceses dicen que fué detenido en una calle de París cuando intentaba robar la cartera a un transeúnte un profesional del robo según sus antecedentes penales, que acababa de regresar del frente de Madrid a disfrutar unas vacaciones. Ahí fanéis el ejemplo de un antifascista perfecto.

Un segundo caso podría ser el de los jóvenes de 16 y 14 años arrancados a su familia para traerlos ante nuestra metralla, mientras los dirigentes comunistas franceses se divierten principescamente en la Costa Azul. Lo curioso fué que el padre de un miliciano de 14 años se trasladó a Valencia y reclamó por todos los medios a su hijo hasta que pudo conseguir su devolución.

**El avión de la Embajada Francesa que fué derribado por los rusos**

El periódico francés «Le Jour» del día 12 publica la conversación que uno de sus redactores mantuvo con cuatro de los siete pasajeros que transportaba el avión de la Embajada de Francia, derribado por los rusos frente a Guadalajara. «Los he interrogado sucesivamente—dice el periodista—y todos me han dado la misma versión del asesinato de Delapré Cotin y Boyez. Estos asesinatos estaban previstos y calculados. Boyez había cometido la torpeza de repatriar a Francia voluntarios enrolados en las milicias y pronto desengañados. El doctor Cotin era portador de un dossier sobre los asesinatos en masa y había tenido que refugiarse en la Embajada de Francia perseguido por el terror.

**Se conocen nuevos datos para completar la ficha de Kleber**

Kleber, el titulado general ruso que es el dueño actualmente de Madrid, es un siniestro aventurero que no profesa la sensiblería occidental ni siente repugnancia en poner mujeres y niños ante las tropas de vanguar-

Tenemos que ser en la Falange duros como el acero y el diamante, pero transparentes y sinceros: puros, sin saber de conturbenios, mixtificaciones, traiciones ni favoritismos, teniendo por divisa una palabra: HONOR.

No se engañen aquellos que vienen a nosotros ilusionados creyendo que pueden seguir siendo caciques o señoritos.

Nuestros ataques serán contra ellos porque son impuros.

Tenemos voluntad de Imperio, dice un punto inicial de la Falange.

Imperio, es decir, idea, ciencia y conciencia de Ser y Estar. Voluntad de Querer y de Trascender.

Voluntad de romper los cuatro horizontes y los cuatro mares de la nación para lanzarse cara al sol y al viento en empresas universales.

Voluntad de salirse de la rosa de los vientos patrios para influir por la cruz y la espada en los destinos de la Grande y General Historia.

Su padre de usted... el que lo recomienda.

¿Cómo se llama? Esas eran las preguntas de moda, obligadas. No se podía alegar: Yo soy quien soy.... Uno. ¿Qué importa mi padre, que importa quien me recomienda si yo soy quien quiere

ser, o quien va a ser? Yo.... yo solo!

Era inútil.

**España una, grande y libre. ¡Arriba España!**

# Una visita al Cuartel General de F. E.

Traducido del importante rotativo francés «La Croix».

Después de haber correspondido a mi saludo con la mano levantada a la manera fascista, los falangistas que montan la guardia al lado de la puerta de entrada me dejan pasar. En el interior otra sección de falangistas está igualmente de guardia junto a la escalera, la bayoneta en el extremo del fusil.

De apariencia modesta y reducidas dimensiones, el edificio donde penetro no es otro que un viejo hotel convertido hoy en Cuartel General del Estado Mayor de la Falange. En toda su longitud, balcones dan a la calle Almirante Bonifaz, y un gran letrero dice: JUNTA PROVISIONAL DE MANDO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. Los dos extremos de la inscripción están adornados del yugo y de las cinco flechas.

Todos visten el uniforme falangista, camisa azul y cinturón de cuero. Las bayonetas están como a la entrada desensainadas. A cada momento se levantan las manos para el saludo fascista. Con paso firme y decidido los oficiales falangistas pasan de un despacho a otro. Sólo se oyen órdenes breves acompañadas de gestos rápidos y enérgicos. Reina una disciplina e hierro.

Cerca de mí algunos hablan de Aviación. De un momento a otro marcharán a ocupar sus puestos.

Al momento un falangista de plantón se acerca y me pregunta, a quién desea ver Vd.?

Al jefe de Falange.

Nuestro jefe, nuestro primer jefe, usted sabe que no está aquí. Los rojos han cometido el crimen de retenerlo en un cárcel en estos momentos que tanta falta nos hace. Está ausente.

¿No tardé en comprender. El buen muchacho quería hablar del jefe Supremo de la Falange, de José Antonio, en poder de los comunistas desde antes del 19 de Julio. Mi interlocutor era sin duda un íntimo amigo o al menos uno de sus fanáticos admiradores; por una de estas ironías de la vida, o tal vez por un secreto designio de la Providencia, el jefe faltaba precisamente en el momento en que su presencia parecía más indispensable. No había ocurrido lo mismo con las dos grandes figuras con las cuales contaba el Movimiento Antimarxista el general Sanjurjo y el estadista Calvo Sotelo?

No pudiendo hablar con el AUSENTE, (es el nombre místico que dan hoy los falangistas a José Antonio Primo de Rivera,) pedí una entrevista con el jefe que le substituye: Manuel Hedilla.

Es también un jefe, me dice mi interlocutor, un falangista cien por cien, un patriota español; con qué seguridad y acierto dirige hoy la Falange. Le bastará el verle un momento para conocer nuestra organización. Voy a anunciarle su visita.

Y el jefe actual de la Falange, el que ha sustituido su Fundador y su jefe tal vez para siempre, tuvo a bien contestar todas mis preguntas con gran benevolencia. He aquí textualmente las respuestas de la voz más autorizada de Falange.

—Podría usted indicarme las razones que a su juicio han provocado el levantamiento de los españoles y particularmente el movimiento de la Falange contra el Marxismo?

—De una parte, la convicción de haber sido indignamente engañados en provecho de un puñado de agitadores ha determinado el levantamiento glorioso; procedimiento que él ya empleó en China con buenos resultados. Kleber procede de las derechas. Oportunista sin escrúpulo. Al consumarse la revolución rusa, se pasó a los rojos. El, amigo entonces de Trotski, al caer éste en desgracia, pasó a servir al dictador Stalin, quien lo substituyó en la primacía.

—El nombre de España ha desaparecido entre los rojos

Si fuera posible contemplar las ciudades que se hallan bajo el dominio rojo simultáneamente con las que ocupamos nosotros ahora veríamos en tan violento contraste, como un nombre tan trascendental en la patria española como el de España, no suena para nada entre los rusos españoles. En Madrid, Barcelona, Valencia y en las demás capitales, ciudades y pueblos del territorio afecto a la revolución moscovita, no queda de España ni un digno exterior, ni una idea viva, ni una palpación humana, que surja al modo común de las naciones libres y civilizadas. Negada y disuelta la familia, enajenados los esposos, extraviados los hijos, enloquecidos y abandonados los viejos, es aquel territorio por redimir esclavizado y convertido en escenario de odios, con un solo final, la destrucción, con un solo resultado, irremediable, el de la muerte.

del pueblo español contra los tiranos marxistas. Por otra parte la idea, en principio simple institución, convertida más tarde en certeza, gracias a la propaganda de la Falange de que el marxismo conduce al agotamiento de los valores espirituales: patria, fe religiosa, honor individual y colectivo, familia, sin los cuales el español languidece y muere. El movimiento de la Falange está justamente calculado para ajustarse al alma del obrero español ávido de perfeccionamientos materiales y mejoras económicas.

—El movimiento nacional sindicalista de la Falange quiere parecerse al sistema italiano o alemán?

—No quiere parecerse a ellos. Si se asemeja a ellos de hecho es porque principios comunes inspiran los tres movimientos. El nuestro tiene particularidades impuestas por la historia, la geografía y la raza. Mantenemos naturalmente relaciones magníficas con Roma y Berlín, y creemos que debemos formar un frente común contra la plaga asiática que Moscú pretende desencadenar contra Occidente.

—Cuales serán, una vez terminada la guerra, las reivindicaciones inmediatas de la Falange?

Aspiramos desde luego a ver nuestro programa realizado y adoptado, y a transformar radicalmente la concepción del Estado que debe ser UN INSTRUMENTO TOTALITARIO AL SERVICIO DE LA INTEGRIDAD NACIONAL. La medida en que se operará esta transformación determinará nuestra actitud. Esperamos que pronto desaparecerán los partidos políticos considerados ya por nosotros como muertos.

—Cree usted en la posibilidad de formar mañana un frente común con los Requetés fundidos con vosotros en una sola organización?

Actualmente formamos ya este frente común. Los Requetés constituyen una fuerza aguerrida, romántica y generosa. De ellos depende el que en el porvenir vayamos unidos hasta la instauración de la España imperial que ellos también desean.

En cuanto a nosotros, como no hacemos de la cuestión del régimen una cuestión fundamental, de momento que el Estado sea tal como lo deseamos, admitimos gustosos la cooperación de los Tradicionalistas. A ellos les repugnan como a nosotros el parlamentarismo, la democracia y los partidos. Por lo demás en lo que concierne a la cuestión religiosa, si se hallan animados del sentimiento nacional, nacional hasta la intransigencia, que ha sido la característica de la Iglesia española en los tiempos de apogeo de nuestra Patria, nos consideramos muy cerca de ellos. Es posible que algún día nos fundamos juntos.

—Falange Española de las J. O. N. S., perseguirá resueltamente su campaña en favor de la Revolución Nacional durante el período de supuesta dictadura militar que va a suceder a la guerra actual?

—Sí, la continuará enérgicamente, resueltamente hasta la implantación del Nacional Sindicalismo. No es por otra cosa que nos hemos levantado y hemos galvanizado las poderosas masas españolas que otros habían anestesiado.

—Falange intervendrá a favor del obrero?

—Intervendremos muy eficazmente, de manera que muy pronto el obrero del campo y de la ciudad obtendrán la justicia a que tienen derecho. Es a esto que lo subordinamos todo, todo. Que-

En los dominios de Largo Caballero se extiende el terrorismo, y hoy una masa vociferante y hambrienta; corren viento de sangre y de venganza en su acción revolucionaria, que echa abajo todo el orden a la antigua y quiere transformar el régimen social. ¡Idiotas! No sabéis que en lo antiguo hay siempre cosas aprovechables, que no se han de destruir sino que se han de transformar! En lo que destruíis, hay siempre materias espléndidamente aprovechables.

Las legiones sindicales movidas en su tiranía brutal por Rusia y por Francia, tienen por normas de acción el destrozo integral de los valores morales. Su propósito es barrer del vasto edificio de la Historia hasta las menores huellas de la civilización cristiana, con sus héroes y sabios, con sus mártires y santos, para poner luego en su lugar el sanguinario ídolo de la pseudo civilización oriental. Los sin Dios, los amigos de Rusia, no tienen patria y constituyen una misma manada aunque se encuentren en puntos distintos del globo. Pero España, fiel a su tradición y a su doctrina se preparaba para la prueba a que iba a ser sometida. Lenin, el profeta maldito, esclavizador siniestro de su pueblo, dijo que España, sería la destinada a propagar en el Occidente las doctrinas soviéticas. Aquí en España unos infames y espúreos hijos encauzaban el pensamiento de

## «2 minutos...»

### Democracia parlamentaria

II

La Democracia parlamentaria, liberal y capitalista sostiene y alimenta a ese nido de imperialistas judío-masónicos disfrazados de pacifistas que se llama Sociedad de Naciones.

Esos llamados «pacifistas», que para evitar una campaña colonial en África, portadora de la salud, de la redención y de la civilización romana y cristiana a unos desgraciados, no vacilaron en intentar asfixiar a un gran pueblo, cerebro y corazón de Europa.

Para ellos que se reviente el universo antes que triunfe el Fascismo, único sistema puramente democrático, con democracia verdadera asentada sobre la disciplina, el trabajo, la fe y la jerarquía.

La Democracia parlamentaria tan cacareada y tan manoseada sólo sirve para llevar a los, a la anarquía, la bestialidad más espantosa—como está sucediendo en nuestra querida España—a los estados que depositan su confianza en ella.

No son tiempos de Democracia ni de Parlamentarismo los de ahora. Son momentos decisivos y definitivos, que tienen que vivirse a la intemperie afrontando las rachas bolcheviques frente a frente; quien se ponga de espaldas a esa realidad y persista en vegetar en el aire marchito de los Parlamentos, ese perecerá tarde o temprano.

Una personalidad del periodismo catalán, —precisamente de esos que navegaban entre dos aguas—, escribió poco antes del Movimiento Salvador, que los Estados autoritarios y totalitarios saben a donde van y que las Democracias a fuerza de deliberar no saben lo que se pescan.

remos elevar el tipo de vida del obrero, alistar el obrero en los Sindicatos jerarquizados, consagrados al servicio de la integridad económica nacional, y obligar al capital a llenar su misión histórica.

—Que relaciones cree usted que van a establecerse entre la Iglesia y el Estado?

Cumpliremos, por nuestra parte, exactamente lo estipulado en el punto 25 de nuestro programa; nuestro Movimiento incorpora el sentimiento católico—de tradición gloriosa y predominante en España—a la reconstrucción nacional. La Iglesia y el Estado conciliarán sus poderes respectivos sin que se admita usurpación o actividad cualquiera que pueda perjudicar la dignidad del Estado o de la integridad nacional.

—Se puede decir que la Falange es una organización confesional?

De ninguna manera. Pero como dice nuestro programa, incorporamos el sentimiento católico a la reconstrucción nacional. Somos religiosos, católicos, profundamente católicos porque España es profundamente católica, en el sentido más vasto de la palabra. Creemos que la enseñanza de la religión en las escuelas y la moral católica rígida, practicada también con intransigencia, son necesarias a la recuperación de España y para la dignidad del Estado. Si va de otra manera, lo que considero una imposibilidad metafísica, continuaremos nuestro camino.

—Está usted contento de la actividad de los falangistas en la lucha actual?

—Contente. Orguloso, como lo está también España. Falange ha sido el campeón de la cultura occidental en esta guerra en que sobre el suelo español se batan una vez más en el curso de los siglos el Oriente y el Occidente.

—Que comunicación quiere usted hacer especialmente a los franceses?

A los numerosos y buenos amigos franceses que militan en las filas de los «disueltos» en el seno del P. S. F., diga bien que la Falange, hasta en plena guerra, tiene que agradecerles la poderosa ayuda moral que su prensa le presta.

No podemos creer que Francia, sostenida del Occidente, caiga en manos de la horda tártara de Oriente.

Lenin. Lo que pasaba en España desde la República; el 14 de abril, la revolución de octubre con la verga zosa abolición de sus caudillos, la falsa situación del trabajador, el veto a Gil Robles la entrada de Portela—

# Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Vale más tarde que nunca, a lo que me refiero es a la actitud del Gobierno francés hacia nosotros, los españoles, ya sabemos que los marxistas no son españoles. Parece ser que León Blum ha anunciado que pedirá a la Cámara que se tomen medidas para evitar el envío de voluntarios a España y de material de guerra para los rojos. Al fin parece ser que va a entrar en razón el Gobierno francés. Es una cosa lógica y razonable, porque yo estoy seguro que el parecer de Blum es el de la mayor opinión francesa y estoy convencido de que dicha medida habrá causado satisfacción en muchos franceses. Ha sido hasta ahora muy duro el proceder de la nación francesa con nosotros y yo puedo permitirme decir que el señor Blum, aunque tenga ahora estos propósitos, no se le permitirá que los realice. Ahora que parece que Francia quiere mantener la más estricta neutralidad yo podría ayudarles en ciertas cosas, porque mientras en París se pronunciaban tales palabras, continuaba pasando la frontera material de guerra para los rojos, yo podría decirles, por ejemplo, al señor Blum, que si tiene propósito de llevar a cabo su proposición, yo podría decirle que la población francesa, que envía más material de guerra, es Toulouse, y dicho material pasa por Carcasonne y Perpignan, y en dicha población existe un Comité de la F. A. I. que obsequia y agasaja a los choferes que transportan el material en sus camionetas, y luego van a Puigcerdá, y de allí a Barcelona. También podría yo decirle que el domingo pasado a las 10 de la mañana, pasó por las calles más céntricas de Toulouse, un convoy compuesto de 22 camiones, de los cuales, 16 eran camionetas Ford, todas nuevas y el resto de la casa Renault.

Se realiza públicamente y con todo descaro el enrolamiento de voluntarios. En Toulouse hay más de 800 de la F. A. I. y unos 1.800 rusos, que según dicen los franceses preparan un levantamiento en Francia. Además, yo puedo asegurar a Blum, que muchos milicianos anarquistas circulan por poblaciones francesas, armados hasta los dientes cosa que yo no he visto nunca que se permitiese en Francia. Pero casi puedo afirmar que el señor Blum no me va a hacer caso, porque si me lo hiciera le contaría otras muchas cosas; le diría, por ejemplo, que en París se publica un periódico italiano que se llama el «Novo Avanti» y que además de su dirección, formada por elementos indeseables, existe una oficina de reenganche y que de la Redacción del citado periódico salió la compañía llamada de Garibaldi,

que lucha contra nosotros en el frente de Madrid. Y también podría decirle que en esta redacción figura como dirigente un individuo llamado Víctor, individuo de mala ralea que se encontró en Madrid al estallar el movimiento sin dos reales en el bolsillo; individuo que se dedicaba a asaltar las casas particulares, y que fue uno de los que más se distinguieron e intervinieron en el asalto del cuartel de La Montaña. Como se ve ese individuo, es una excelente personalidad. Pues bien, ese individuo se marchó luego a Francia e intervino en unos cuantos negocios, y ahora tiene una cuenta corriente que no baja de 4 millones de pesetas, vive en uno de los mejores hoteles y tiene a su disposición una cuadrilla de bandoleros como él. Pero vamos, como les he dicho anteriormente, estoy seguro de que el señor Blum, Presidente del Consejo francés, no me va a hacer caso, porque al fin y al cabo es del Frente Popular y es un esclavo de Moscú. Y así, le obligarán a otras cosas como la escandalosa noticia que dieron en Francia, referente al desembarco de alemanes en el Marruecos español. Y que va a hacer el pobre, sino obedecer. Y hoy han dicho con la mayor frescura, que 3 submarinos franceses que están de vigilancia en la costa de Marruecos han visto por allí, a 10 submarinos alemanes, como si éstos no tuvieran más objeto que el ser vistos por los franceses. Y no termina ahí la cosa, sino que dice la Prensa francesa, que han desembarcado tropas germanas en las islas de Madera y Cabo Verde en gran número ¡Cuidado, que viene el coco! Portugal, como que es un pueblo digno, lo ha tomado en serio y le ha causado un gran disgusto esta noticia, desmintiéndola rotundamente.

Según parece, D. Inda quiere escapar a Méjico. No está mal la idea, con los negociados en que él ha intervenido, habrá recaudado algún dinerillo que le permita vivir tranquilo el resto de su afortunada vida.

Y que se creen Vdes. que han dicho las emisoras rojas? que en la ciudad de Córdoba se había iniciado un movimiento revolucionario militar provocado por 600 soldados de caballería, con sus oficiales, muestra de la reacción que existe contra los cabecillas fascistas, y que había resultado fracasado el movimiento y que habían sido fusilados dos oficiales. Lo primero que tengo que decir, es que en la ciudad de Córdoba, hace muchos años que no ha existido caballería de guarnición; pero lo más terrible es que han llamado al pobre Queipo de Llano, traidor y otras monadas.

## NOTICIARIO

### Dos barcos rusos procedentes de España desembarcan en un puerto del Mar Negro un millón de niños españoles.

#### De la detención del vapor rojo por el «Koenisberg»

LONDRES.—El ministro de la guerra rojo ha declarado que la tripulación de los vapores rojos cogidos por los buques de guerra alemanes en compensación del español apresado en el «Palos» y la carga que conducía éste, fueron libertados hace unos días. Declaró el ministro que la

tripulación del «Marta Junqueras» fue desembarcada en Koenisberg, en la costa, el 11 de enero, mientras que la tripulación del vapor «Aragón» fue llevada el 12 de enero por el acorazado alemán «Almirante Graf Spee», no lejos de Málaga.

#### Contra la fuga de capitales

COPENAGUE.—El presidente del Consejo de Ministros de Dinamarca, en un discurso dejó entrever la posibilidad de que se limitara la cantidad de dinero que los daneses pueden llevarse en su viaje al extranjero; lo cual disgustó a todos los que se dedican a la industria hotelera en Noruega. Dichas protestas han tomado una forma original, pues han invitado al primer ministro danés a pasar quince días en un balneario noruego, para curarse.

#### Se prohíbe el reclutamiento de voluntarios en N. América

WASHINGTON.—El jefe del departamento de Estado de este Gobierno ha dado órdenes al consul general de los Estados Unidos en Barcelona para que adopte las medidas necesarias a fin de prohibir el reclutamiento de súbditos norteamericanos que residen en Cataluña.

También se han dado órdenes para que los pasaportes que se extiendan en adelante para salir de los Estados Unidos lleven una indicación diciendo «No valedero para España», y quedarán privados de toda ayuda diplomática o consular los ciudadanos yanquis que contravengan esta disposición. Se está estudiando la reforma de una ley de 1811 por la que se prohíbe bajo penas severísimas a los súbditos norteamericanos enrolarse en ninguna guerra exterior, y

# EL DIA EN PALMA

## En la calle

El público en general (ese público de los «cines» y teatros) nota a faltar los «estrenos» en nuestras salas de espectáculos. Desde luego no le falta razón. Se vienen sucediendo, con pesada monotonía, los «reprises» de películas demasiado vistas para parecer interesantes. En nuestro forzoso aislamiento, nos quedaron en propiedad una serie de películas malísimas, que la repetición eleva al cubo su cretinismo.

Por otra parte y aunque parezca que esto no tiene la menor relación, que si la tiene, con aquello, las autoridades vienen lamentándose de que en las suscripciones, el público — sobre todo los que pueden — no contribuye en proporción a lo que deberían.

Y variando el escenario — ya que de espectáculos se trata — viven, comen y se divierten un montoncito regular de gente joven, que hacen muy poco; sacrificándose en proporción mínima a los actuales momentos.

Solución a lo que habrá parecido camelo hasta ahora:

Todas las semanas, ciertas señoritas, — que no faltándoles facultades, les sobra tiempo — y ciertos señoritos idem, podrían ofrecer al público un estreno teatral que a la par que vendría a llenar el hueco de la falta de novedades, aumentaría con lo recaudado en la función, los fondos pro-Movimiento a obras benéficas.

Yo les regalo a esas señoritas y señoritos el modo de que una vez y para siempre, se sientan muy mujeres ellas y muy hombres ellos y nos ayuden a nosotros los hombres y a nuestras camaradas las mujeres, a la obra común de hacer Patria.

Uno de P. y P.

## MERCADO HORTELANOS

### BOXEO

DOMINGO 17 A LAS 3

gación de oficiales de la aviación militar inglesa que presidirá el vice mariscal del ciré J. C. L. Corwiney.

### Hue'gas en París

PARIS.—La Huelga metalúrgica que desde hace 44 días ha azotado la región de Lilly ha terminado esta mañana. Los obreros se presentaron a los puertos de las fábricas. Los miembros del sindicato de ingenieros y capataces pusieron también fin a la huelga que mantenía durante estos últimos 4 días porque ahora han decidido continuar sus demandas con el ministro de trabajo.

Ayer se pronunció la sentencia arbitral en las fábricas de acero de Pompe que dice que los cabezal de la huelga serán readmitidos al trabajo pero deberán denunciar a ser delegados los obreros de su empresa.

### Protesta contra la agencia Havas

BUCAREST.—Comentando la campaña de prensa referente a la pretendida infiltración en la zona española de Marruecos el periódico oficial Vitecul protesta enérgicamente contra las noticias alarmantes que quieren producir una nueva guerra. El periódico Curentul escribe que la agencia Havas busca siempre causar pánico y propalar noticias falsas. El Universal y otros periódicos acusan a la prensa judía de querer provocar la guerra y advierten al pueblo rumano contra la amenaza bolchevique.

### Ofensiva en Majalahonda

ROMA.—Las tropas nacionales del General Franco han reemprendido la ofensiva en Majalahonda, en un sector de doce kilómetros. En todo el frente se nota gran actividad, que se supone son los preparativos de una gran ofensiva general. Los milicianos que se pasan a las filas nacionales explican el peligro enorme que hacer esto encierra, pues hay una multitud de comunistas que no tienen más misión que fusilar a todo miliciano en el que suponen intenciones de refugiarse en las filas nacionales.

## Fomento del Turismo

Excursión por el domingo día 17 de enero de 1937, a GÉNOVA, MIRADOR ALZAMORA y BENDINAT.

SALIDA: a las 8 en el tranvía de Génova, y desde allí, a pie, por San Sureda, Santa Eulalia, Coll de Sa Creu y Mirador Alzamora, donde se comerá, y después a Bepinar, y C'as Catalá, donde se tomará el tranvía de regreso.

Comida individual.  
Inscripciones hasta el mediodía del sábado en el Local social, Constitución, 30-40. Teléfono 2216.  
¡ARRIBA ESPAÑA!

## Banda Provincial

Programa del concierto que la Banda Provincial de la Excmo. Real Diputación interpretará en el Paseo del Mirador el día 17 del corriente a las 11 y media de su mañana.

I.—¡Gracia y mi arma! (pasodoble), F. Alonso.—II.—Duo de la Africana (selección), M. F. C. Ballero.—III.—La Boda de Luis Alonso (fantasía), Giménez.—IV.—La Generala (selección), A. Vives.—V.—La Bruja (jota), R. Chapí.—VI.—Cum no de Rosas (pasodoble), J. Franco.

## Espectáculos

### «EL ALCAZAR DE TOLEDO»

Ayer a las doce de la mañana tuvo lugar en el Cine BORN la prueba oficial de la película Paramount «El Alcazar de Toledo».

Asistieron al acto nuestras autoridades.

Esta cinta—muy breve—está impresionada casi en su totalidad en el campo rojo y especialmente en los terrenos de la artillería.

Tiene unas visiones rápidas del aspecto desolador de las calles de Toledo, de la evacuación de unos heridos, del patio del Alcazar y de un grupo de sus heroicos defensores.

Por dos veces aparece en la pantalla el General Franco y su presencia es acogida con grandes ovaciones.

La mejor de la película, además de su fondo patriótico, es la actuación del comensal en algunos momentos muy peligrosos y arriesgados.

### MODERNO

«La Hiena» por Evelyn Venable.

«Yo, Tu y ella» por Catalina Bárcena.

### PROTECTORA

«Dama por un día» por May Robson.

«Dos veces hijo» por Marta Sleeper y reportajes.

### PRINCIPAL

«La indómita» por Jean Harlow.

«Las fronteras del Amor» por José Mojica.

### BORN

Estreno «El Alcazar de Toledo».

### RIALTO

«El último millonario» de René Clair  
«D. Quintín el amargao» por Ana María Custodia.

## ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho 35 Teléf. 2529

## VEA LOS NUEVOS MODELOS

### Calzados Estarellas

Jaime II, 59

### Se alquila

## ALMACEN

en punto céntrico. — Informes S. Miguel, 27 - Relojería

## MATA-LADILLAS

### Mabuti

El más activo. No mancha, no irrita  
VENTA EN FARMACIAS

## Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 14 DE ENERO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

Ascendido a comandante el Capitán de Estado Mayor, don Benigno Cabrero Lozano, Jefe de la Sección Topográfica de Baleares, el Excmo. Sr. Comandante Militar ha dispuesto continúe en el mismo destino y agregado a este Estado Mayor.

Todos los Cuerpos, Centros, Dependencias y Servicios de esta Comandancia, procederán con urgencia a la formación del inventario del material del Estado, con arreglo a los modelos de formulario y observaciones que se determinan en la O. C. de 8 de Octubre de 1892 (C. L. número 336), remitiéndolo seguidamente en duplicado (ejemplar a la Jefatura de los Servicios de Intendencia, donde deberán estar antes del día 25 del actual, para el curso que determina la O. C. de 9 de Mayo de 1925 (C. L. n.º 119).

Lo que ordena de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento. El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, recibió en el día de ayer la visita del Almirante de la Ecuadra Inglesa.

Igualmente fué visitado por el Capitán de Navío de un barco francés anclado en nuestra bahía. Esta visita fué devuelta por la tarde, por un representante del Comandante Militar.

### Servicio de Plaza para el día 16 de Enero de 1937

JEFE DE DIA Teniente Coronel de Infantería D. Antonio Rosselló Balle.  
IMAGINARIA id. id. id, don José Ferrer Ibañiz.  
Visita Hospital 3.º Capitán de Infantería

## PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS  
De 3'15 tarde a 11'15 noche

### SENSACIONAL PROGRAMA

## DAMA POR UN DIA

(en español) con MAY ROBSON

### REPORTAJES ITALIANOS

## SOBRE LA HUELLA DE NUESTROS ANTEPASADOS

## BAJO EL SIGNO DEL LITTORIO

MARTA SLEEPER

## DOS VECES HIJO

## Cultos para mañana

### JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Concluyen en la Merced, en acción de gracias. Todo como el día anterior, terminando con Te-Deum y reserva.

Continúan en San Felipe Neri, a San Francisco de Sales y a los Beatos. Todo como el día anterior.

Continúan en Santa Magdalena, a San Antonio y Santa Catalina Thomas. Todo como el día anterior.

### OTRAS FUNCIONES

En el Socorro, continuación del Triduo del Milagroso Niño Jesús de Praga. Por la noche, a las 6 y medio exposición, Rosario, ejercicio y sermón por el reverendo P. Wenceslao Martín O. S. A.

### VISITA A LA CORTE DE MARIA

A la Virgen del Carmen en Sta. Teresa.

### SANTORAL

Santos Honorato y Fulgencio, obispo y cfs.

## Oración y Penitencia

La súplica colectiva del pueblo de Palma, en el día de Oración y Penitencia por España, tendrá lugar mañana sábado en la Parroquia de san Nicolás, mediante Misa de Comunión a las ocho, y por la tarde las rogativas de costumbre.

## Boxeo

Sigue con interés la expectación sobre la función de Boxeo, que se celebrará este domingo. Los boxeadores durante toda esta semana no han dejado ni un día de entreno, con el fin de corresponder al éxito como se espera.

Mañana daremos detallado el programa.

de otra ley de 1907 que castiga a los que esto hagan con una multa de mil dólares y tres años de prisión; a fin de que estas disposiciones puedan aplicarse con toda legalidad a todos los que quieran venir a combatir en España.

## Reunión del Gobierno francés

PARIS.—Esta mañana a las diez y media se ha reunido en el Elíseo el Gobierno francés bajo la presidencia de Lebrun, Presidente de la República. El principal objeto de la reunión ha sido el problema español y sus derivaciones que pueda tener en el campo internacional. El ministro de Relaciones exteriores, Mr. Delcassé, ha presentado a la aprobación del gabinete el texto del proyecto de ley que había de llevar esta tarde a la Cámara referente a la prohibición del reclutamiento de voluntarios y envío de armas a los beligerantes, en el cual se conceden plenos poderes a la presidencia para adoptar cuantas medidas estime convenientes en función de las circunstancias y de las futuras deliberaciones con las demás potencias interesadas en el conflicto.

Lisboa.—Se reciben noticias de que dos barcos rusos procedentes de España llegaron ayer a un puerto del Mar Negro y desembarcaron cerca de un millón de niños españoles.

## Lo que dice la prensa catalana

Paris.—Los últimos números de la prensa catalana llegados a esta ciudad dicen entre otras cosas lo siguiente: «Solidaridad Obrera» prosigue su campaña contra las hobilidades de los partidos políticos que fingiéndose un matiz prolaboro preenden asumir la dirección de los destinos nacionales. Crítica a los socialistas que son partidarios de la censura de la prensa, cosa tan contraria al espíritu proletario. «La Batalla» insiste en la necesidad de emprender combates en todos los frentes porque este es el mejor medio de liberar a Madrid. El «Diario de Noticias» dice que eso de liberar a Madrid del cerco de los nacionales es un deber de Cataluña, pero antes hay que crear un ejército regular, fuerte y disciplinado. «La Publicidad» habla de la necesidad inmediata de la implantación de la tarjeta familiar para el racionamiento del pan.

## La persecución religiosa

Paris.—Los diarios publican informaciones auténticas sobre las crueldades de la persecución religiosa en España. Calculan en 20.000 el número de religiosos asesinados, y de ellos 14.000 son sacerdotes. Los bolcheviques han tomado medidas para capturar a los que todavía viven y que permanecen ocultos por el monte. Se recurre incluso al procedimiento de buscarlos con perros amaestrados que denotan la presencia de estos infelices, y son fusilados o atormentados con los más atroces suplicios.

## Tumultos en Barcelona

Roma.—Según noticias recibidas de Barcelona, ayer ocurrieron en dicha ciudad varios tumultos producidos por el hambre alarmante que reina en dicha ciudad; el más grave ocurrió junto al cuartel de Lenin. La muchedumbre quería asaltarlo porque decía que dentro del mismo había víveres y comida en abundancia y las mujeres exigían que se repartiera entre la población. Hubo necesidad de hacer una gran demostración de fuerza para disolver a los manifestantes.

## Oficiales ingleses a Melilla

Roma.—El crucero «Grand» que se encuentra en Gibraltar llevará en breve a Melilla una comisión de oficiales ingleses para que pueda recorrer los terrenos marroquíes e inspeccionar detenidamente dicha país y convencerse de que son falsos los rumores sobre supuestas fortificaciones alemanas.

## E. E. U. U. contra Rusia

Nueva York.—Con motivo de los incidentes de la guerra de España, los principales órganos de la prensa neoyorkina resurten a remente la conducta de Rusia. Dicen que la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas es la causa de todos los desórdenes de Europa. Incitan a todos los amantes de la civilización a luchar contra el comunismo. La gran organización americana «Caballeros de Cristóbal Colón» ha decidido emprender una inmensa campaña contra el comunismo en los Estados Unidos. Intenta organizar más de dos mil reuniones públicas en las que tomarán parte centenares de políticos de América que han ofrecido su concurso para el éxito de esta campaña.

## Visita de Goering a Roma

Roma.—Ha llegado el ministro alemán Dr. Goering y su esposa. Acu-

dieron a recibirles en la estación, además del prefecto de Roma, el embajador de Berlín y casi toda la colonia alemana. El ministro alemán se ha dirigido al Monumento de los héroes muertos por la Patria, donde ha depositado una gran corona de laurel y estuvo de rodillas durante algún rato rezando con gran recogimiento. En medio de ensordecedora ovación ha tomado el automóvil para dirigirse al palacio del Quirinal donde ha sido recibido por el rey-emperador Víctor Manuel. Visitará después la ciudad ceremonial y dentro de unos días irá a Nápoles donde saludará al príncipe de Piemonte. Se supone que su estancia en Italia durará hasta el 21 del corriente mes. Aunque esta visita tenga carácter particular, y según el Dr. Goering tiene por objeto pasar algunos días de reposo en algunas ciudades de Italia, no obstante, la prensa comenta mucho con motivo de esa visita la omisión cada día mayor entre Italia y Alemania, amistad que empezó a establecerse con lazos indisolubles cuando con motivo del conflicto italo-obisino el gobierno alemán se negó a decretar contra Italia aquellas famosas sanciones económicas con que se la quería hacer fracasar en sus justos afanes por extender su civilización a otros países. Se asegura también que Goering y Mussolini tratarán detenidamente del conflicto español y de la conducta que han de seguir sus respectivas naciones para marchar de común acuerdo en cuantas medidas se adopten en este asunto.

## Noticias del Extranjero

LA HAYA.—El primer ministro Colin saldrá mañana para el extranjero donde pasará unos días de vacaciones.

BERLIN.—El interés que tome el público en la realización del Plan de 4 años cuyo objeto es hacer de Alemania tan independiente como sea posible de las importaciones tanto alimenticias como de materias primas se extiende de tal manera que se publicara un periódico especial cuyo director es un colaborador del general Goering. Este diario saldrá por primera vez; y se dedicará a estudiar todo el desarrollo de la vida económica de Alemania bajo el nuevo plan. Entre las contribuciones más interesantes de este primer número, habrá un artículo del conocido director de la industria del automóvil Werlin verdadera autoridad en asuntos económicos.

PARIS.—El periódico Le Petit Parisien escribe que la declaración de Hitler causó excelente impresión en los centros diplomáticos franceses lo mismo que los ingleses. El Petit Journal dice que a causa de estas declaraciones se ha serenado la atmósfera y que ha sido acogido favorablemente en las capitales europeas y especialmente en Londres. Excepcional también está de acuerdo que las conversaciones franco alemanas se han acogido en el Quei d'O say con gran alegría.

## El Generalísimo invita a los extranjeros a visitar Marruecos

SEVILLA.—La estación de radio de dicha capital anuncia que el general Franco invita a todos los extranjeros a que visiten la zona española de Marruecos para que comprueben la falsedad de los rumores propalados recientemente sobre un desembarco de extranjeros en dicha zona.

## Presu Rusia

BERLIN.—La prensa de los soviets publica unos documentos de acusación contra Radek calificado mason y gran maestro de la logia La Estrella del Norte que comprende los jefes de la política de los soviets, algunos diplomáticos y dos miembros del gobierno central cuyos nombres no quieren publicar por ahora. Según han averiguado las autoridades la Logia citada parece tener relación con la masonería extranjera, especialmente con las logias francesas responsables del pacto franco soviético.

## Esfuerzos de los judíos

NEW YORK.—Los esfuerzos de los judíos para conseguir el boicot al mach de boxeo que se celebrará en abril entre Schmeling y Brandock ha fracasado. La comisión de Boxeo del estado rehusó tomar una decisión como pedía, el famoso telegrama de protesta de la liga anti nazi. El presidente de la Chren Protective Ligue New York Kurt Merritt declaró que el movimiento del boicot estaba en contradicción flagrante con el espíritu deportivo y el proceder leal de los americanos.

## Aviadores ingleses a Berlín

BERLIN.—Invitado por el ministro de aviación general Goering llegará a Berlín el día 17 del actual una dele-

# Desde la Cataluña roja...



Oficiales del Ejército español a bordo del sinietro «Uruguay» anclado en el puerto de Barcelona esperando impasibles la muerte.

Milicianos catalanes de las 24 columnas marxistas que fueron enviadas a la conquista de Huesca, sin poder lograr el objetivo infelices!

## Toros

El próximo domingo a las 3 de la tarde, se celebrará un grandioso festival gimnástico y turístico organizado por nuestra Jefatura de Prensa y Propaganda y a beneficio de Falange Española.

Valiosísimos elementos colaborarán a la brillantez y a la simpatía del espectáculo.

Los Bailillos bajo la dirección del Teniente Quile, harán interesantes exhibiciones de ejercicios gimnásticos.

A continuación se lidiarán 2 hermosos novillos erales de la acreditada ganadería de D. José Guat, que serán capeados, banderileados y muertos a estoque por las cuadrillas de ANTONIO CAPARON «Sacamontés» y ANDRES RO G «Mallorquinito» ambos conocidísimos y muy apreciados de nuestro público.

¡Un mano a mano sensacional que nunca hasta esta ocasión pudo lograrse.

Llamamos la atención del público (que no dudamos asistirá numerosísimo) que este festival será dado a la ANTIGUA USANZA saliendo en el desfile de cuadrillas amen de los habituales banderilleros y peines los «chulos» armados de la famosa e histórica media luna, los lacayos con los canes feroces destinados a rematar las reses que (por impericia del espada) pudieran ser retirados al corral, destacamentos de alabarderos, e.c., etc. Todas con el valioso y correspondiente vestuario...

Un deleite para los ojos, grandes emociones estéticas y angustiosas para los corazones aficionados y precios popularísimos.

¿Se puede pedir más?  
Todos al Coliseo Balear el próximo domingo a las 3 de la tarde.

## Cruz Roja Española

### ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES

Dispuesto por la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española queden anulados los carnets de los socios de número de la Institución, y se expidan nuevos que los sustituyan, esta asamblea Provincial ruega a dichos socios de número se presenten en la Secretaría de la misma, calle 31 de Diciembre n.º 6, de cuatro a seis de la tarde, los carnets antiguos y dos fotografías, debiendo abonar 3'00 pts. y firmar el nuevo carnet.

Igualmente replica se personen en la Secretaría, a las horas indicadas, con objeto de firmar el carnet, los socios que tienen solicitado el ingreso en concepto de socios de número.

## Voz de la Falange

**POLLENSA.**—El 12 de los corrientes estuvo en la villa en visita de inspección el camarada L. Julia y R. Caballer Jefe de Falange de la 2.ª centuria.

En el cuartel de Falange se habían reunido con tal objeto, buen número de falangistas y simpaticizantes.

El jefe local presentó al camarada Julia a los asistentes, el cual dirigió la palabra atentándoles a proseguir la obra iniciada por el salvador de España, General Franco. Con gran entusiasmo explicó lo que es la Falange, la obra que lleva realizada con la cooperación de los buenos y verdaderos españoles.

Su parlamento fué acogido con vivo entusiasmo y al final nuestro «Arriba España» fué contestado por todos los asistentes.

## Programas de Radio Falange

Estación F. E. n.º 6.—Onda 485 metros

Programa para el día 16 de Enero de 1937.

A las 12'30—Música variada y propaganda.

13 —Noticiero

13'15—Bailables.

13'30—Cierre de la estación.

18'30—Música de «Cámaras» y propaganda.

20 —Noticiero de nuestro servicio especial y exclusivo de información.

20'15—Bailables.

20'30—Cierre de la estación.

Onda 42'5 metros.

20'35—Emisión especial de Noticiero francés.

## SESVICIO PARA MAÑANA DIA 15

Jefe de día: D. Pedro Vila.

Alfés de Servicio: D. Juan Vicens.

Cuartel: Jefe de Centuria Juan Muntaner.

Vigilancia: Jefe de Falange Antonio Serra.

Principal: Jefe de Falange Pedro Rigo.

Subjefe de Falange Félix Fernández.

Ruiz de Alda: Subjefe de Falange José L. Cerdá.

Tropas 3.ª Centuria.

El Capitan Ayudante, Andrés Real.

Es copia: El Teniente, Francisco Cirer.

## Stampillado de billetes del Banco de España

De conformidad con lo dispuesto por el Decreto-Ley del Gobierno del nuevo Estado Español, fecha 12 de noviembre próximo pasado, y en virtud de un programa dirigido a la Comandancia Militar de estas islas, contenida en la circular n.º 117 del Gobierno Civil, cuya publicación figura en el «Boletín Oficial» de la Provincia de 12 del corriente, se ha de proceder al estampillado de billetes del Banco de España en circulación en estas islas con el sello aprobado por la Junta técnica, que dice: «Estado Español. Burgos».

Y para que tan importante operación se efectuó con la uniformidad, exactitud y rapidez requeridas, a continuación se insertan, de acuerdo con el Decreto-Ley citado, las normas a que habrán de atenerse las entidades bancarias, Cajas de ahorro y demás Sociedades de crédito, lo mismo que el público, en general, para el cumplimiento de esta obligación.

1.º La Sucursal del Banco de España, la Banca privada y las Cajas de Ahorros, en un plazo de cinco días naturales, a partir del 11 del corriente, deberán estampillar las existencias de billetes que figuren en el arqueo del día 9 del actual. A este fin los organismos citados se pondrán en inmediata comunicación con la Sucursal del Banco de España en esta plaza, que es la encargada de practicar el estampillado, con objeto de que le sean facilitadas las debidas instrucciones para el mejor desarrollo de la operación.

Una vez transcurrido ese término, comenzará la operación para el público, fijándose, a tal fin, el plazo de quince días hábiles para la presentación de sus billetes, que empezará a contar a partir desde el día 18.

2.º Esta presentación se hará en la Sucursal del Banco de España, directamente, o a través de la Banca privada y de las Cajas de ahorros, siendo obligatorio, para todo presentador, acompañar factura de los billetes y declaración jurada de su personal pertenencia y legítima posesión. Todas estas entidades facilitarán las adecuadas facturas para la presentación de los billetes.

3.º Los presentadores de billetes al estampillado podrán optar entre el reembolso, en su día, por otros provistos de este requisito, o por el abono en cuenta corriente o en Caja de Ahorro. En este último caso las cantidades abonadas serán de libre

## La escuadra nacional tiene bloqueados los puertos rojos del Levante y Cantábrico.—Sobre la ocupación de Estepona.—Francia dice que tomará medidas para terminar con la recluta de voluntarios.

Radio Tetuán comunicaba ayer a las cuatro de la tarde que en Fez ha desembarcado una expedición de individuos que van a ponerse al servicio de los rojos, lo cual prueba que Francia sigue tolerando el reclutamiento de voluntarios a pesar de sus palabras de no-intervención y de paz.

LONDRES.—El gobierno inglés ha comunicado a todos sus súbditos que poseen fincas en España roja, que no pongan en ellas el letrero de «se alquila», pues los rojos las requisarán, mientras que si figuran como ocupadas por súbditos ingleses no se atreverán a invadirlas ya que los ocupantes en tal caso podrían defenderse recurriendo al cónsul británico.

LONDRES.—El periódico «Morning Post» dice que en Bilbao el populacho ayudado por las milicias rojas atacó la cárcel y asesinó a más de 300 presos.

LISBOA.—El presidente de la Generalidad de Cataluña ha hecho unas manifestaciones, que publica «La Vanguardia», según las cuales antes que consentir que los valencianos o los rusos gobiernen en Cataluña

disposición, y no sujetas, por tanto, a ninguna de las restricciones del Decreto n.º 106 de la Junta de Defensa Nacional.

4.º Hasta el décimo día de los señalados en el párrafo segundo de la norma primera, tendrán curso legal por todo su valor todos los billetes cuya circulación estaba actualmente autorizada en la región. Durante los cinco días restantes los tenedores de estos billetes deberán para su utilización presentarlos directamente en los establecimientos señalados en la norma segunda.

El Banco de España admitirá los billetes para su estampillado de tres a siete tarde, y efectuará los pagos por la mañana, durante las horas acostumbradas de oficina.

5.º La falsedad en la declaración exigida en la norma segunda o la simulación de operaciones para eludir o hacer ineficaz lo que se ordena en el Decreto-Ley citado, se estimará como constitutiva del delito de auxilio a la rebelión, y sus autores serán castigados con la pena de reclusión temporal y multa del décuplo de la cantidad a que el hecho se contrae.

6.º Las incidencias y dudas que en la presente operación se pudieran presentar serán resueltas por la Intervención Militar de la Banca.

Palma de Mallorca, 13 de Enero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA.

na es preferible entregar el poder a los anarquistas, pues estos al menos son catalanes, mientras que los que gobiernan en Valencia ni siquiera son españoles.

Los dirigentes marxistas de Moscú, al ver que es difícil vencer a Franco en los campos de batalla, recurren a la intriga para ver de provocar conflictos de orden internacional que resulten favorables para la causa roja. Tal ha ocurrido recientemente con la cuestión marroquí, en la que han fracasado rotundamente. Querían atribuir al gobierno alemán intenciones que sólo ellos—los rusos—han abrigado. Antes derribaron un avión francés por dar la culpa a los nacionales y ver si de este modo creaban dificultades a Franco.

Recientemente han bombardeado la Embajada Inglesa de Madrid, con el mismo objetivo; pero en todos los casos con el mismo resultado: desacreditarse ellos mismos; o, mejor dicho, acreditarse de embusteros hasta el punto de que ya nadie los cree.

VALENCIA.—La escuadra nacional tiene bloqueados los puertos de Levante y del Cantábrico, lo que agudizará el pavoroso problema de la falta de víveres especialmente en Bilbao y Santander, que pronto se darán cuenta de que el hambre no tiene más que una solución posible y es la renuncia.

La emisora de París ha comunicado hoy a las nueve y media que ayer se reunió el Consejo de ministros francés para tomar una decisión enérgica y rápida en relación con el conflicto español. Se redactó un proyecto de ley que se someterá a la Cámara hoy a las 3 de la tarde. Dicho proyecto tiene dos artículos únicos que son: 1.º El gobierno estará autorizado a tomar por decreto todas las medidas que puedan ser útiles o pertinentes para impedir el reclutamiento de voluntarios en territorio francés, o sometido al gobierno de Francia, para ir a luchar en España o en el Marruecos español; y para impedir el tránsito a través de Francia de los extranjeros deseados de ir a combatir en dichos frentes de batalla. Segundo: Queda prohibido también el reclutamiento de franceses que se encuentren fuera de Francia, para ir a luchar en la guerra civil española. Estas medidas tendrán vigor desde el momento en que lo acuerde la Comisión internacional encargada de asegurar la no intervención en los asuntos de España, y serán válidas por un período de seis meses. Las personas que las infrinjan serán castigadas con prisión de uno a seis meses y multa de cien a diez mil francos, además de perder su condición de ciudadano francés en virtud de la ley que así castiga a cuantos se enrolan para ir a combatir en una guerra extranjera.

## Falangistas:

Vuestro periódico es

**FALANGE**

Valorizar el individuo. No frenar los ardores. No dejar nada por intentar. No inquietarse por ningún riesgo, por ningún peligro. No hacer prevalecer los criterios estáticos de la burocracia sobre los impulsos dinámicos del individuo.

MUSSOLINI